
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

開 催 日 時 平成２７年１１月２６日（木）午後７時３０分～９時 

会   場 元町公民館 

地域座談会の内容（意見交換等の内容等） 

① 社会福祉の円滑な連携を図るため、地域福祉推進員の代表を社会福祉協議

会の役員に入れることで、現場と行政担当者が意見交換できるようになり連

携が図られるのでないか。地域全体の社会福祉が線から面になっていくよう

な組織づくりをすることで、地域福祉推進員をつくった目的も図られるので

はないか。 

 

→ 社会福祉協議会と話をする機会もありますし、これからの組織体制などに 

ついて検討していく際の話題にあげていきたいと思います。 

 

② 就職試験で市役所や市内企業の採用試験の申し込みから試験までの１年 

 間の流れを一覧表にすることで、安心して試験が受けられ、若者も市内から 

 出ていかないようになるのでないか。 

 

→ 今年、ハローワーク寒河江と寒河江市の間で協定を結んで、お互いの情報 

を交換するようにした。東京にいても寒河江の情報、ハローワークの情報が 

得られるというメリットがある。東京で２月頃ハローワーク寒河江が就職ガ 

イダンスの説明会をするという話もありますので、市からも出席し、情報提 

供したいと思っています。今までよりも寒河江市に就職を希望する方のため 

に情報を受け取りやすくする方法に取り組んでいます。 

 

③－１ 銀杏並木があるが、屋根よりも高くなり雨樋に詰まるので、電話線の

高さまで切ってもらえないか。 

  ２ 県道との交差点での交通事故が多く、銀杏の木が少しは影響している

と思うので、交差点付近の木を切ってもらえないか。 

  ３ 八幡原第１公園の樹木が大きくなりすぎて、景観が悪くなっている。 

 

→ 街路樹については、切るところと切らなくとも良いところがあると思いま 

すので、見させていただきます。交通の安全が基本でありますので、障害 

になるようなところはきちんと対応させてください。 

  公園の景観についても見させてもらいます。 

 



④ 銀杏の木をハナミズキ等の別な樹種に植え替えしていくことも考えてほ 

しい。 

 

→ 植え替えることについては、地域の皆さんの合意形成がないと植え替える 

ことができませんので、話し合いをさせていただいて、検討していきたいと 

思います。寒河江市だけでなく、他の自治体でも課題として出てきていると 

思いますので、他のところも勉強して、みなさんと相談させていただきたい 

と思います。今日の座談会でそういう声があったということを受け止め、今 

後検討していきます。 

 

⑤ 古くなった空家の管理が一番の問題ですが、空家を活用する方法もあると 

いうことだが、市の方で持主の方に連絡して実際に動かれるということか。 

 

→ 空家の実態調査の結果、２５９件の空家があり、４９件ぐらいが使用可能 

だということがわかりました。本当に使えるかは、中も見ないとわからない 

ので、これからも調査していくことになります。空家バンクをつくって、所 

有者の了解を得たうえで、ホームページに載せて情報提供し、有効活用して 

いく。 

  問題になるのは、非常に古くなって、近所に迷惑をかける危険な空家です 

が、所有者がわかっている場合は、話をしていかなければならないと思いま 

す。市でも条例をつくりましたが、最後まで行くと市で対応せざる負えなく 

なるケースもでてくるかもしれませんが、これまで具体的なケースはありま 

せん。危険な空家を何とかしなければならない、あるいは有効に活用できる 

空家は活用していくようにする。 

 

⑥ 空家の所有者について町会長から問い合わせした時は、個人情報の問題は 

あると思いますが、所有者の情報をいただけないか。 

 

→ 個人情報なので、少し微妙なところがありますが、具体的に問題がでてき 

ているとなると、情報提供をせざるをえないと思います。特別なケースであ 

れば、市としましても協力をお願いしなければならなくなると思いますので、 

具体的に言っていただければと思います。 

 

⑦ 県道から陵南中学校方面へ縁石で歩道を設置してもらったが、歩道に車を 

止めて買物をしている。歩道を高くすることはできないか。 

 

→ すぐには難しいが、何か工夫できないか検討してみたいと思います。 

 

⑧ 交差点が除雪で山になり子供が見えなくなる。お願いするとすぐに対応し 

てくれるが、巡回し苦情を言う前に対応してほしい。 



→ 苦情は出してもらいたい。黙っているとそれで良いと思ってしまうので、 

指摘していただきたいと思います。 

 

⑨ 学校の施設について、トイレ、冷房については、どのくらい進んでいるか 

お伺いしたい。 

 

→ 洋式トイレは、各学校の各フロアの中に一つはあるようにしているが、順 

次整備していきます。エアコンについては、エアコンの教室を増やしていく 

取組みをはじめている。全部の教室にエアコンを設置すると１０億円程かか 

り、すぐにはできないため、優先順位をつけ、中学３年生の教室から順次整 

備していきますので、御理解をいただきたいと思います。今は、校長室、職員 

室、保健室、特別教室等に設置しています。 

 

⑩ 中部小学校は駐車場が狭く、学校行事等で路上駐車が多くなる。近くに駐 

車場を確保できれば緩和できると思うが。 

 

→ 校長とも相談させていただいて、事故などがあると大変なので、周りに敷 

地があるかを含めて検討させていただきます。 

 

⑪ 植樹桝の花を植えているが、６月から暑く、朝晩の水かけが大変になって 

いる。市の中心部ではサガエギボウシを植えているが、この辺もサガエキボ 

ウシにできないか。 

 

→ 皆さんがサガエキボウシで良いという声であれば、相談させてください。 

 

⑫ 花への水かけについてですが、市の方で散水車等で水かけできないか。 

   

→ 要望があったことは伝えますが、管理がしやすいものに植え替えていくこ 

とも検討していきます。 

 

⑬ 天童から国道 112号の交差点までの植樹桝が草だらけになっている。 

 

→ 承知しております。市でも協力をお願いしていきます。 

 

 


